

LA UNION DEMOCRÁTICA

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 reales al mes. En los demás puntos. 20 id. trimestre. Fuera de España. 60 id. id. Números sueltos, 4 cuartos.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	Plaza de San Cristobal, núm. 2. La correspondencia política y literaria al Director D. Rafael Sevilla, Barceló, 4, y la administrativa á D. Jaime Fuster.	Las obras que se remitan se anunciarán gratis en la seccion de gacetas ó en la de anuncios.

LA UNION DEMOCRÁTICA.

Sabado 15 de Noviembre de 1879.

LA BASE DE LOS PARTIDOS.

Los partidos políticos son fuertes y robustos en tanto obedecen á una necesidad de la época y tienen la incontrastable fuerza de las ideas. Pero cuando se quiere formar un partido artificiosamente, sin ideas que lo informen y sin que ninguna razon exija su nacimiento, entónces sucede lo que al partido liberal-conservador.

Intereses que hasta el presente habian marchado de acuerdo, voluntades que hasta hoy se encontraban unidas por el endeble lazo de los intereses personales y de los personales compromisos, ahora se separan desde el momento en que miran en peligro algo que vale ménos, mucho ménos que una idea, pero que en ciertos espíritus pesa mas, mucho mas.

Inglaterra, los Estados-Unidos, Francia, Alemania, Austria, cada cual tiene altos ideales dignamente representados en partidos que turnan en la direccion de los negocios; aquí turnan liberales-conservadores con liberales-conservadores, y hemos llegado al caso de que no reconociéndose los ideales con suficiente fuerza para luchar contra la acción de los hombres, se hayan retirado, dejando el campo libre para que luchen personalidades con personalidades.

En aquellos países, lejos de obedecer los partidos á los caprichos de un hombre ó á las fantasías de un sistema esencialmente doctrinario, son hijos de alguna gran necesidad ó de algun deseo noble, ámplio y justificado; así es, que estando sano el núcleo de la fuerza del país, lo está forzosamente éste, y de aquí nace esa prosperidad, esa tendencia á las altas empresas, ese poder que tanto admiramos.

Repetidísimas veces se ha discutido la cuestion de estudiar las causas de la decadencia nacional. En presencia de los anteriores ejemplos, si hoy preguntasen por qué España no prospera, sería ocasion de responder:—«Porque tiene *húsares*.» La contestacion no es tan estraña como tal vez parezca, y es además, profundamente verdadera: significa que no prosperamos porque, como Grecia y como Roma en sus tiempos de decadencia, hemos llegado á un tiempo en que es posible en nuestro país la exaltacion, creacion y mantenimiento de Alcibiades de nuevo género y de facciones que cual las romanas y las atenienses no tienen mas emblema, mas grito de guerra, ni mas ideal que el nombre de su patrono. Un partido solo es útil cuando tiene razon de ser, pero sería curioso indagar cuál es la razon de ser de los *húsares*: su formacion no ha obedecido á

ninguno de esos deseos que constituyen un partido; no se separaron de la mayoría ni han dejado de unirse á ninguna otra agrupacion, porque aspiran á plantear de un nuevo modo algun problema social ó político como el de emancipacion religiosa ó de esclavos, rebaja de los censos, sufragio universal, responsabilidad ministerial, voto de presupuestos, libertad de prensa, descentralizacion, etc., etc.; así es, que como quiera que no tienen las creencias ni el origen de los grandes partidos, no tienen tampoco sus obligaciones y sus responsabilidades, ni por consiguiente, sus abnegaciones. No es partido útil, y luego es una fraccion peligrosa.

La fórmula mas sencilla ha sido siempre la mas sabia, en el fondo de toda sociedad humana existen tres divisiones: la de los que quieren conservar, la de los que quieren mejorar y la de los indiferentes: los primeros son los conservadores y los segundos los liberales. Cuanto sea acercarse á esta division natural, es perfeccionamiento; en cambio, apartándose exageradamente de ella se llega á extremos como el nacimiento de los *húsares*. Si queremos ser grandes preciso es que sean grandes nuestras ideas, porque si el campo de estas es reducido, mezquinas han de ser las empresas: ¡comparad si no las rivalidades de los *húsares* con las grandes luchas de patricios y plebeyos! Y al decir *húsares*, solo citamos una fraccion cogida al acaso para que nos sirva de ejemplo, porque, parodiando el refran: «el dolman no hace al húsar.»

NAUFRAGIO.

Hace ya algunos dias dimos la triste noticia de haber ido á fondo el vapor español «Nuevo pájaro del Océano,» á consecuencia del incendio que se declaró á bordo, hallándose aquel buque en el canal de Bahama, la noche del 16 de octubre último.

Las *Novedades* de Nueva-York dá algunos detalles sobre aquel horrible siniestro, que nosotros reproducimos á continuacion, omitiendo los menos importantes.

Hélos aquí:

«El capitán Voos, del «Louise H.,» cuenta que á cosa de las nueve de la noche, y cruzando el canal de Bahama, oyó una voz pidiendo socorro, que venia al parecer del agua. Paró las máquinas y arrió un bote y recogió cinco hombres que habia en una débil balsa. Los recogidos contaron al capitán del «Louise» lo ocurrido; y este dispuso quedar voltegeando por aquellas aguas hasta muy entrado el día 19, consiguiendo recoger diez y siete hombres.

Del capitán Diaz, del vapor quemado han obtenido los *reporters* del *Times* los siguientes detalles: «Salió de la Habana el vapor el 16 de octubre con un cargamento general para Nuevitas, formado con granos y pertrechos de boca y guerra para el ejército. No hubo novedad hasta las cuatro de la mañana del sábado 18 de octubre, estando el barco en el canal entre los faros de Paredon y Lobos.

Se dió la alarma que hizo levantar al capitán, pasajeros y parte de la tripulacion que estaban durmiendo. Se vió que el buque estaba envuelto por las llamas.

Se siguió una confusion general, corriendo

algunos de los pasajeros y la tripulacion á la popa del buque, desde donde se tiraron al agua, provistos de los objetos que pudieran servirles de salvavidas, mientras que otros trataban de arriar los botes. El buque se quemó hasta la línea de flotacion y se hundió en menos de cuatro horas.

Habia cuarenta y dos hombres de tripulacion y unos diez y siete ó veinte pasajeros, entre ellos seis oficiales y soldados del ejército español. El «Louise H.» recogió diez y siete personas, entre las cuales se encuentran el capitán, los dos pilotos y un soldado. El capitán y cinco ó seis de la tripulacion están gravemente quemados ó contusos. Cuando se les recogió llevaban diez y ocho horas de flotar en tabloncillos y estaban casi desnudos.

Cinco hombres de la tripulacion se metieron en un bote pequeño, y se supone que habrán sido recogidos por algun barco. Se echó al agua un bote, y se embarcaron unas veinte personas, pero se cree que se hayan perdido.

Los recogidos estaban en un estado terrible por el mucho tiempo que estuvieron expuestos al sol y al agua. Tienen desgarradas y arañadas sus carnes por el contacto con los tabloncillos sin cepillar en que se sostuvieron los naufragos, y contra los cuales les empujaba el mar, empeorando las heridas el sol y el agua salada. Están entumecidos, y su estado inspira verdadera lástima.

Habia una mujer, la camarera del buque. Uno de los que sobrevivieron cuenta sus esfuerzos para salvarla. La tuvo á su lado algunas horas hasta que no pudo sostenerla y se hundió. Indudablemente los tiburones se llevaron á algunos. El segundo piloto y un marinero, que flotaban en una tabla, vieron un tiburón que se acercaba y se salvaron subiéndose encima de la tabla para evitarlo.

El capitán y la tripulacion del «Pájaro» hablan con encomio de la del «Louise H.» por la manera de tratarlos.»

La primera en la frente, para que nos libre Dios de los malos pensamientos..... de *La Provincia*:

«Parece mentira, pero lo cierto es que *La Union* de ayer dice que quisiera verse libre del Sr. Rabasa, á quien hace algunos dias llamaba nuestro jefe económico.

Se extraña tambien *La Union* de que ataquemos la gestion administrativa del Sr. Rabasa. ¡Rara estrañeza la del colega!

¡Y nosotros que no nos hemos asombrado de que *La Union Democrática* defienda la gestion de las cartas de pago llamadas falsas!»

Lo que parece mentira es la poca... aprension con que falta á la verdad *La Provincia* en lo que dice de las cartas de pago falsificadas;—¿será que *La Provincia* no sabe lo que escribe? Todo puede ser en quien tan solo se preocupa del Sr. Rabasa y la Administracion Económica, y por todas partes vé fantasmas.

Abí está la coleccion de LA UNION DEMOCRÁTICA, díganos donde defendemos al señor Rabasa, ni á las falsificaciones, ni al señor Maestre y demás caciques; mientras no lo haga así tendremos derecho á creer que *La Provincia* falta á la verdad á sabiendas.

Nuestro jefe económico, nuestro alcalde constitucional y nuestro gobernador civil decimos cuando nos ocupamos de los señores que estos cargos ejercen en la capital; de hoy mas, diremos «jefe económico» «alcalde,» «gobernador,» y cuando nos pregunten á qué autoridades ó funcionarios de España aludimos, responderemos al de la ¡China!—¿está satisfecha *La Provincia*? ¡pues no quiere este periódico que sea nuestro el señor Rabasa!

La segunda en la boca para que nos libre Dios de las malas palabras... de *La Provincia*:

«*La Union Democrática* quiere verse libre de tanto que, si le aprietan, pide que desaparezca la provincia, el Estado, la familia, la propiedad, la luna, el sol y todo el cuerpo celestial. Pídalo en otro suelto, caro colega, que por complacerle haremos todo lo posible, aunque prescindamos de las reglas naturales.

La Union Democrática está en carácter.»

¡Fuera farsa!

No teniendo nada que objetar el periódico defensor de la Diputación Provincial con afinidades *neo-moderado-posibilistas* á nuestros contundentes é irrefutables cargos, se entretiene como pueden ver nuestros lectores en el suelto que dejamos transcrito, en emplear la ironía, consiguiendo solo afectar una jocosidad que sienta mal á su carácter tétrico.

Hemos oído dos versiones bastantes cada una de por sí ha fijar la atención de los que están al tanto de la polémica que sostienen los diarios ministeriales que se publican en esta siempre fiel ciudad.

Hay quien asegura (y esto es una versión) que el deseo de trasladarse á Madrid nuestra Excm. Diputación en pleno, según nos dijo no ha mucho *La Provincia*, será sin duda alguna para soprestito de pedir la separación del Sr. Rabasa, asistir á las próximas fiestas que han de tener lugar en la coronada villa con motivo del régio enlace.

Otros aseguran que por el contrario el viaje de la Excm. Diputación será para exponer verbalmente al gobierno de S. M., y muy particularmente al Sr. Ministro de Hacienda, lo ocurrido en la Administración económica y el Sr. Rabasa.

Suponemos que de resultar ciertas cualesquiera de estas versiones, *El Graduador* que tan aficionado ha sido siempre á pedir cuentas de los gastos de viaje de los que se trasladan á la corte por cuenta del contribuyente, hará lo mismo en esta ocasión.

Ha pedido licencia á la superioridad para trasladarse á la corte el Jefe económico de la provincia D. José de Castro y Rabasa.

Y vá de viajes la cosa.

Ha sido declarado cesante un estanquero de Sax, hechura, según nos dicen, de un personaje político amigo de *La Provincia*.

Crueldades del *El Eco de la Provincia* podemos llamar sin exagerar á las siguientes aclaraciones del periódico ministerial:

Pequeña descarga de pedrigones.

«Se valieron de la política para hacer fortuna los posibilistas que, sin merecimientos para ello, exaltaron el poder para enriquecerse obteniendo pingües destinos.

También hicieron fortuna en la política los posibilistas que gozan cesantías de 30.000 reales.

Igualmente hicieron fortuna en la política los que compraron casas y heredades después que fueron declarados cesantes de sus destinos y pasó la exaltación revolucionaria del año 1868 á 1874.

Y se quedaron con los productos de la Bula de la Santa Cruzada, productos que recaudaban los Ayuntamientos hasta 1874, aquellos empleados que no los entregaron á los Obispos, según era de su deber y estaba mandado por Reales Pragmáticas.

No publicamos los nombres de aquellas *sanguijuelas* del Estado y *vividores* de la política y de estos amigos de *retener en su poder lo que no les pertenece*, porque nos lo impide la caridad que ejercemos sin bombos ni ruidos, para no asemejarnos á aquellos *hipócritas, escribas y fariseos* que publicaban sus obras á son de trompeta. La publicación de nombres propios queda para los diarios que no pueden vivir sino ocupándose de ellos, ofendiendo á personalidades y poniendo en duda reputaciones inmaculadas.

Quedan aclaradas nuestras reticencias y contestado un suelto de *El Graduador* en que así nos lo suplica ayer.»

Con mejores modos no hablaría Cicerón.

Leemos en una correspondencia:

«En Aguilas están ocurriendo graves escándalos, posibles solo en los tiempos de desmora-

lización y desbarajuste que alcanzamos. Según parece, la inundación en aquel término fué muy poca cosa, pero sus magnates procuraron dar color á la supuesta calamidad para recoger algunos fondos de las suscripciones oficial y particulares: conseguir la condona de la contribución, é ir pescando algo y aun algos en esta revuelta mar de intrigas y miserias. Todo iba viento en popa, el nombre de Aguilas figuraba entre el de los pueblos que mas habian sufrido, contábanse episodios á cuál mas interesantes ocurridos en el terrible momento en que, juntándose las aguas del mar con las de las ramblas y la que de las nubes caía, creyóse que un nuevo diluvio iba á barrer hasta el último escombros de aquella población, pero dió la maldita desgracia de que los donativos del Sr. Muñoz llegaron también á Aguilas; habia pedido el generoso donante una lista de los pobres que estaban mas necesitados, y en efecto la lista le fué entregada y con arreglo á ella repartidos los lotes de 2,000 reales que muy luego pasaban de las manos de los socorridos á las de los alcaldes pedáneos, encargados de dar al dinero de Muñoz mejor y mas útil aplicación de la que tendria, continuando en poder de los que habian representado el papel de pobres en la comedia que se estaba ejecutando. Uno de los actores tomó sin embargo en serio su papel de *inundado*, y al pedirle los dos mil reales, negóse redondamente á entregarlos, poniendo el hecho en conocimiento del señor Muñoz, para que este lo amparase y defendiese en la persecución que contra el astuto aguileño se preparaba.

El Sr. Muñoz ha acudido en queja al gobernador y ha dado cuenta de los hechos al juez de Lorca. Habrá escándalo y nada mas, porque el caciquismo tiene en estas comarcas hondas raíces, no faltan patronos que demuestran gran empeño en que se eche tierra, mucha tierra al asunto.»

La gran fiesta del Hipódromo á beneficio de las víctimas de las inundaciones de España, se ha fijado definitivamente para el 10 del próximo diciembre.

El matrimonio del Rey de España ha sido la causa que ha movido á la Junta á retrasar la fecha de la celebración del festival.

Este será verdaderamente espléndido á juzgar por los detalles del programa.

Una gran cabalgata, compuesta de carros alegóricos, músicas y personas á pié y á caballo, vestidas con trages caprichosos, recorrerá por la tarde las principales calles y boulevares de París, haciendo una cuestación.

Por la noche se verificará la gran fiesta del Hipódromo con juegos de todas clases, bailes, diferentes espectáculos, tiendas, en que se venderán objetos diversos, siendo las vendedoras las principales actrices de París, orquestas de guitarras y bandurrias, y una compañía de cantadores andaluces.

Tres grandes orquestas alternarán durante los entreactos.

El éxito del periódico ilustrado á beneficio de los inundados promete superar á los cálculos que se habian hecho, pues los pedidos afluyen de toda Europa.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE LA UNION DEMOCRÁTICA.

Sr. Director de LA UNION DEMOCRATICA
Alicante.

Monóvar 13 Setiembre 1879.

Muy Sr. mio y amigo: cuando escribí á usted anunciándole se habia dado una función en este teatro á beneficio de las víctimas de la inundación, se me olvidó el nombre del distinguido aficionado D. José Cerdá que también trabajó, y que la orquesta dirigida por el inteligente profesor D. Recesvinto Bellot, tocó también gratis, piezas escogidas.

Dispénsame V. Sr. Director tanta molestia. Quedo á sus órdenes su afectísimo S. S. cor-religionario Q. B. S. M.

J. Perez Bernabeu.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS

Londres 12.—La escuadra inglesa estacionada en las aguas de Malta ha recibido del almirantazgo inglés la orden de hacerse á la mar al primer aviso que reciba.

Se cree que de un momento á otro saldrá dicha escuadra con dirección á los Dardanelos.

Londres 13.—Los periódicos de esta mañana no ocultan la gravedad de las noticias de Oriente.

El *Daily Telegraph* dice que Turquía está dispuesta á celebrar un tratado de alianza con Rusia.

Añade que el general otomano Osman-Bajá, según un rumor muy acreditado, ha salido con dirección á Lidivia con una misión especial del Sultan para el Czar de Rusia.

Constantinopla 13.—El gobierno ha dado apremiantes órdenes para que una parte de las tropas turcas que se hallan sobre la frontera de Grecia, se concentre inmediatamente en las inmediaciones de Constantinopla.

Niza 12.—Los periodistas de esta ciudad han celebrado una reunión para fomentar los socorros con destino á las víctimas de las inundaciones de España, acordándose celebrar las siguientes fiestas á beneficio de los mismos:

- 1.º Un baile de niños.
- 2.º Carreras de caballos.
- 3.º Una representación teatral, con una rifa que se verificará durante el espectáculo.

Dichas fiestas se celebrarán los días 22, 23 y 24 del corriente.

El opulento cónsul de España en esta ciudad dará una fiesta con el mismo objeto en la villa de las Palmeras.

Londres 12.—En los círculos políticos de esta capital se espera un acto atrevido por parte de lord Beaconsfield.

París 12.—Ayer han tenido una larga conferencia los Sres. Grevy y Gambetta, ocupándose de diversas cuestiones políticas interiores y exteriores. Se asegura que ambos están conformes.

París 12.—El periódico que confecciona el señor Levey y cuyos productos se destinan á las víctimas de la inundación española, se titulará *París, Murcia*.

A consecuencia de los numerosos pedidos de localidades para la fiesta del hipódromo, se ha dispuesto la construcción de 80 palcos nuevos.

GACETILLAS.

Pérdida.—Se ruega á la persona que se haya encontrado una cuchara de plata, una sortija con un topacio, y un par de pendientes de oro con su correspondiente estuche, lo presente á la calle de San Agustín, número 8, y se le darán cuatro duros de gratificación.

Lamentable error.—El domingo fué víctima de un error, una niña de siete años que habitaba en la calle de Balmes, Valencia. Según parece, la citada niña, en ausencia de su madre, bebió el líquido que contenía una botella, ignorando sin duda que el contenido era ácido sulfúrico. A pesar de los cuidados y esfuerzos que se hicieron por salvar á la infeliz criatura, todos fueron inútiles; víctima de los mas horribles dolores, falleció á las pocas horas. El juzgado entiende en el asunto.

Soneto.

Uno que fumar quiso cierto día,
Dos cajillas compró de escaso peso;
Tres chinas les halló y además de eso.
Cuatro huesos oriundos de una encia;
Cinco espartos, tres pipas de sandía,
Seis moscas, dos avispas y algun yeso;
Siete granos de sal; de fruta un hueso;
Ocho objetos pequeños de herrería:
Nueve estaquillas de un botillo viejo;
Diez recortes de uñas de algun caco,
Once plumas, pelillos de conejo;
Doce ó mas cerdas de la crin de un jaco;
Trece pajas de habas un ollejo...
Catorce granos de infernal tabaco.

Jesús M. Jaurét.

Recompensa.—Atendiendo al bizarro comportamiento que observaron los individuos del cuerpo de carabineros en la inundación de Murcia en los días 14 y 15 de octubre último, se ha concedido el grado de capitán al teniente D. Felipe Cuba y Lopez, y cruces blancas del mérito militar pensionadas con 2 pesetas y 50 céntimos al mes, al cabo segundo Juan García Guerrero y á los carabineros Ricardo Abadía Esteve, José Cárcelos Moreno, Francisco Marco Sanchez y Angel Zamarino Hernandez.

Pronóstico.—El viejo Moore, una especie de *verdadero zaragozano*, de los Estados-Unidos, predice la muerte del príncipe Bismark. No fija el mes, el día ni la hora en que morirá el gran canciller del imperio alemán, pero sí el año. Este es el próximo de 1880.

«*La Mujer*,» estudio crítico por E. Rodriguez Solís.—El extraordinario éxito de esta obra, de la que se han agotado en pocos meses las tres primeras, nos obliga á publicar la cuarta edición. Se vende en la imprenta y librería de D. José Marcili Oliver, San Fernando, 20. Precio. dos pesetas en toda España.

Agendas para 1880.—En la imprenta de este periódico, San Francisco 28, se han recibido Agendas de bufete y de la lavandera para el año 1880.

También se ha recibido un bonito surtido de alinanaques Americanos y de los llamados de la Risa, Tío Carcoma, de la Alegría, etc., encuadernados.

VARIEDADES.

LOS GRILLOS DE LA MONJA.

III.

Hace algunos años que nuestras aficiones políticas, difíciles de contener en esa época turbulenta de la vida, en que el corazón domina a la cabeza y nos dejamos arrastrar por el ímpetu de las pasiones, nos llevaron a hacer una visita a la cárcel de Guadalajara, antes convento de la Piedad.

La emoción que experimenta el hombre bien educado y de alguna dignidad que, por primera vez penetra en esos antros cavernosos del crimen; siquiera a ellos le lleven una idea santa o un principio sagrado de educación política, es difícil de describir, y por eso renunciamos a ello.

Si el hombre que es criminal por instinto, no viviese en un período constante de ofuscación, es seguro que al pararse a pensar en los sufrimientos morales que lleva consigo la falta de la libertad, detendría su paso en la senda del crimen. No comprendemos como hay seres bastante pervertidos para perseverar en el mal con conciencia propia, después de conocer el destino que su proceder les reserva. Tal vez a esto contribuyó el pésimo sistema penitenciario que rige en nuestro país, incapaz de educar a los reclusos, infundiendo en ellos una causa moral y un amor al trabajo que modifique sus costumbres y les corrija de sus vicios.

Sérias reformas reclama esta parte de nuestra administración pública, conformes con las modernas leyes, y bien merece que en tan vital asunto fijen su mirada los gobiernos, pues que el deber tienen de velar por todo lo que tienda al fiel cumplimiento de nuestras leyes y al progreso y mejora de cuantos establecimientos dependen del Estado; pero volvamos a nuestro asunto, olvidado ya ante las consideraciones que nos sugiere el asunto.

IV.

Existía en aquella época en la Cárcel de Guadalajara un reo cuyo nombre no recordamos, condenado en primera instancia, a pena capital, por el delito de doble asesinato. La curiosidad es innata en el hombre y un criminal es siempre un pobre ser que, si causa repulsión y espanto a ciertas criaturas timoratas, inspira en cambio compasión a los que, consideramos al hombre como a la obra más perfecta de Dios, y la presencia de uno de esos infortunados, infunde cuando más el deseo de estudiar frenológicamente sus instintos; contemplar su semblante, en el que ha dicho un sabio pensador que se estereotipan los sentimientos del alma, y después de oírle, juzgarle en nuestro fuero interno.

Esa curiosidad nos inspiró el deseo de conocer al infortunado reo, sobre quien pesaba el fallo más severo de la ley, y acompañados de un empleado de la cárcel nos trasladamos al calabozo número 3, especie de pocilga nauseabunda, en donde apenas tiene el preso la dosis de aire respirable, para no morir asfixiado, como si el tal calabozo fuera la antesala de la eternidad, como si allí alentase la sombra helada de la muerte. En aquel oscuro rincón y tendido sobre un saco de paja encontramos a un hombre, cuyas facciones no era fácil distinguir por la oscuridad del lugar. Chocónos el enorme barrote que en forma de grillos tenía a los pies, el cual no bajaría de diez y seis libras de peso, y preguntando al empleado que nos acompañaba acerca de la manera de poner y quitar los grillos, nos lo explicó, diciéndonos que aquella traba, la más fuerte que existía en la cárcel, era conocida con el nombre de «los grillos de la monja.» Chocónos tan estraña denominación puesta a un instrumento tan horrible; y más tarde, deseando conocer la historia de los célebres grillos, preguntamos al digno e ilustrado alcaide D. Cecilio M. Santos, quien no obstante sus buenos deseos, apesar de haber revuelto todo el archivo de la Cárcel, no encontró ni un solo dato que respondiese a nuestros fines.

Hay un añejo refrán que dice «que cuando el río suena agua lleva» y como todos los refranes encierran siempre un fondo de verdad, nosotros teníamos la firme persuasión de que aquel mote puesto a los más pesados grillos que existían en la cárcel de Guadalajara, debía reconocer un origen; siquiera no correspondiese en un todo el que sirviera de nombre a la terrible barra de

hierro que a tantos infelices criminales aprisionará.

Siempre deferente con sus amigos el señor Santos, permitiéndonos con toda libertad registrar el archivo de la cárcel, en donde indudablemente si aquellos grillos habían sido regalados al establecimiento, o tuvieron el honor de que los hubiese dado alguna monja, existiría algún documento en comprobación de ello: pero nuestras pesquisas no dieron resultado, nuestro afán de encontrar algún antecedente fué infructuoso. Registramos el archivo y allí no había más que libros de entrada y salida de presos, comunicaciones de las autoridades, y alguna que otra historia de lágrimas; ni un dato siquiera acerca de los grillos de la monja.

Tenaces por carácter, curiosos por temperamento, y hasta abcecados en nuestros propósitos, veíamos con disgusto contrariados en el deseo de conocer lo que tal vez no sería más que una historia inverosímil; un cuento de muchachos; pero que así y todo había despertado nuestra curiosidad. Difícil nos hubiera sido satisfacerla si una casualidad, bajo la forma humana de crónica viviente, no hubiese venido en nuestra ayuda.

V.

A la sazón estaba domiciliado en aquella cárcel uno de esos hijos desheredados de la fortuna, que a veces suelen hallar un filón explotable en la caridad pública, de la que hacen un tesoro que no se agota jamás ni aun con sus despilfarros—por que esta es la frase, aunque se trate de un pordiosero—tesoro que legan sus hijos en la educación que les dan, y que transmitida de una a otra generación, crea una familia cuyo patrimonio perpétuo es la mendicidad. Esta llega a convertirse en un vicio, que a veces engendra males gravísimos para la sociedad, y si es cierto que los pobres no pueden *suprimirse* en absoluto, cuán fácil no sería por lo menos hacer *innecesaria* la mendicidad.

Por indicación del Alcaide y algún otro empleado de la cárcel dirigimnos al tío Caco, que este era el nombre de nuestro mendigo, quien nos había dicho que tal vez pudiera satisfacer nuestra curiosidad, no solo por ser un hombre ya de setenta años, sino porque desde que tenía diez y seis, sus entradas en la cárcel habían sido frecuentes, aunque dicho sea en su honor, siempre por ligeras faltas. Y efectivamente que no pudieron indicarnos mejor cronista del establecimiento, por que sin que nos atrevamos a responder de la autenticidad de la historia que nos refirió, es seguro que solo él la conocía, y que nadie hubiera podido darnos el origen o mote puesto a los famosos y temidos grillos.

Un día hicimos llamar al tío Caco, y momentos después se presentaba en nuestra habitación un hombrecillo de baja estatura, que no representaba sesenta años, apesar de tener setenta, flaco, pobremente vestido, pero revelando en su porte y traje un aseo muy poco común en los pordioseros. Su fisonomía no era de aquellas en que se estereotipan los sentimientos del alma ni las ideas del cerebro; más de sus ojillos desprendíase una de esas picarescas miradas, a través de las cuales se ve una malicia indefinida. Comparé ante nosotros sin embarazo, así como quien posee el trato de gentes, y desde luego nos prometimos una historia llena de detalles acerca de los grillos de la monja.

Nuestro hombre no mostró extrañeza cuando le espresamos nuestro deseo, pues casi parece que había adivinado el objeto de aquella visita, y apenas le hubimos alargado nuestra petaca, que es el medio más seguro entre españoles para establecer eléctricamente una corriente amistosa y familiar, prometió dejar satisfechos nuestros deseos, si bien rogándonos que aplazáramos para el día siguiente el comienzo de la historia, pues según él era algo larga, siendo cuestión de no interrumpirla una vez principiada.

Forzoso era diferir a las indicaciones del presunto narrador, y dominando nuestra curiosidad quedó para otro día el relato de la tradición de los grillos de la monja, que hoy referimos a nuestros lectores casi en la misma forma en que nos la contó el tío Caco, porque como no olvidaremos jamás aquella época de nuestra vida, no pueden tampoco borrarse de nuestra memoria ni aun los detalles más insignificantes relacionados con ella. Hay recuerdos que forman época en la existencia del hombre, que no pueden jamás relegarse al panteón del olvido, ya sean prósperas o adversas las circunstancias que en ellos concurren. Especialmente, cuando atravesamos una de esas etapas de desgracia, de que por nuestro mal está sembrada la vida, se graban en la imaginación de un modo tal hasta las más insignificantes peripecias que nos ocurren. Pero suspendamos ya toda digresión dejando la palabra al tío Caco.

(Continuará.)

SECCION LOCAL.

PETRÓLEO.

Refinado de superior calidad a 64 rs: caja de dos latas, de tránsito, en el almacén de los Sres. M. Garcia y Comp.^a Victoria 2, y plaza Constitución 5.

Oro de ley.

Plata de ley.

PLATERIA
DE
MARIANO CORREA,
Calatrava 17,
Cerca de la Posada de la Balsa.

Se realizan cuantas existencias de oro y plata hay en este establecimiento, con una rebaja de un 25 por 100 del precio ordinario.

Razones ajenas a su voluntad, obligan al dueño de esta Plateria a realizar cuanto antes.

Patatas superiores.

En el almacén número 11 de la plaza de la Constitución, las hay a diez reales arroba valenciana.

PETROLEO

DE PRIMERA CLASE.

A 64 reales caja, de tránsito.

Dirigirse a los Sres. Fourcade hermanos. Calle de San Francisco, núm. 12, en Alicante.



Gabinete Odontológico del Profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

ANTONIO ESPUCH.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo, Americano o sea presión atmosférica.

Mendez-Núñez, 5, principal, derecha, Alicante.

NUEVO ESTABLECIMIENTO

DE

MUEBLES PARA ALQUILAR.

Calle de San Fernando, n.º 8,
FRENTE AL ARCO DE LA PESCADERÍA.

Silleras de tapicería, regilla y demás clases. Camas, colchones, etc., etc. Variedad en muebles modernos.

PRECIOS REDUCIDÍSIMOS.

Descuento mensual en los muebles hasta que queden de propiedad del que los tenga alquilados.

Calle de San Fernando, n.º 8.

VAPOR ANSELMO.

Saldrá el 17 del actual para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Carey y Comp.^a

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Función para hoy a las siete y media.—La comedia en tres actos, *Los soldados de plomo*.—El lindísimo juguete cómico cuyo título es, *D. Abdon y don Senen*.

Entrada general, 3 reales.

Imprenta de Costa y Mira.

ULTIMA  VERDAD.

FUNERARIA

DE

MANUEL REBERTE SERRANO,

Mayor, 52, ó Labradores, 12.

El dueño de este establecimiento, deseoso de llenar todas las formalidades que conciernen en su clase, está haciendo grandes mejoras, tanto en lujo para el mismo, como economías en los precios de sus efectos, para que todas las clases en general, puedan, sin quebranto de sus intereses, satisfacer tan tristes encargos.

Dicho señor está ultimando los trabajos de un lujoso coche fúnebre, construido en esta capital, para con él poder proporcionar mayor economía; además de lo bajo de los precios de sus efectos, que son desde 40 reales en adelante para cuerpo mayor, y de 8 id. para niños, serán gratis todas las conducciones en el antedicho coche, en servicio de tercera desde el día de su inauguración que será lo antes posible. é igualmente todas las diligencias que se ocasionaren para los mismos.

SERVICIO REGULAR

ENTRE ALICANTE, ALTEA JÁBEA Y ARGEL.

El magnífico Vapor de 11 millas de marcha

LUIS MARTINEZ
(BUENAVENTURA.)

Sale de ALICANTE para ARGEL con escalas en Altea y Jábea los días 4, 14 y 24 de cada mes y de Altea y Jábea para Argel los días 5, 15 y 25 de cada mes.

Admite carga y pasajeros.

CONSIGNATARIOS.—Alicante, D. Juan Mas Dols.—Altea, D. Juan Martinez y Comp.^a y Jábea, D. A. Bolufer é hijo.

Solucion de clor-hidrofosfato de cal

preparado y perfeccionado por

D. J. CARLOS BELLIDO,

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, ALICANTE.

Esta nueva preparacion es sin duda ninguna la mejor del fosfato calizo, puesto que este en su estado natural no es soluble sino por la accion del ácido clorhidrico ó del jugo gástrico. La naturaleza misma nos manifiesta de un modo indudable lo indispensable que es para la nutricion y el lugar que ocupa para reparar las pérdidas del organismo, puesto que no hay alimento alguno, ni órgano por elemental que sea, que no contenga fosfato calizo; por eso es sumamente recomendado por los mas eminentes facultativos en las *anémias*, sobre todo, en las que predominan síntomas nerviosos, en las *supuraciones de larga duracion*, *convalecencias penosas*, *clorosis*, *enfermedades escrofulosas* y en la *raquitis*, aconsejando el uso frecuente de este medicamento á las nodrizas y niños, á los cuales facilita el gran trabajo de la denticion.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA



PREMIADOS EN VARIAS ESPOSICIONES

Esta hermosa fábrica, montada con todos los inventos de la época, bien podemos asegurar que es la primera en su clase que existe en esta provincia.

Los esquisitos cafés confeccionados con el más refinado gusto, y la elaboracion y empaquetado de fideos, cuyo principal comercio, por su calidad y baratura, se hace con las provincias ultramarinas, es la mejor garantía de cuanto aseguramos.

Hé aquí sus verdaderos precios:

Clases de chocolates, desde 3 hasta 16 rs. libra, con descuento que varia segun la importancia del pedido.

Se elaboran con Revalenta arábica y Vainilla, así como tambien medicinales.

Pastas y fideos de toda clase, á precios sumamente módicos.

Un gran surtido de cafés empaquetados preparados por un nuevo sistema que no pierden su aroma, clases de Puerto-Rico, Moka y Puerto-Rico y Mitia.

Depósito: Fábrica junto á la Estacion del ferro-carril, y Sucursal, Mayor, 26 y San Fernando, 32.

Quincalla.

Maletas.
Sombrereras.
Planchas vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superiores.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Corta plumas
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujias.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

EL HECTÓGRAFO.

Aparato para copiar cartas, manuscritos, música, dibujos, planos, etc.

Se escribe con cualquier pluma y sobre cualquier papel.

El procedimiento es sumamente sencillo.

60 ó 80 copias en diez minutos.

No hay necesidad de prensa, ni tampoco de humedecer el papel.

Indispensable para las Oficinas de gobierno, Ministerios, Institutos militares, Diputaciones, Ayuntamientos, Arquitectos, Ingenieros, Abogados, Notarios, Bancos, Periodistas, Editores, Comerciantes, Fabricantes, etc., etc.

Su precio 132 reales vellon.

Venta exclusiva para la provincia.

Depósito en el Centro Comercial y de Negocios de *Inan Calatayud y Comp.^a*, Castaños, 12.—Alicante.

Nota.—A los pedidos se acompañará el importe, siendo de cuenta del que los haga, el coste de remision para fuera de la Capital.

A LOS

carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Cortafrios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.
Serruchos.
Verdugos.

Compases.
Terrajas.
Trincadores.
Ficheros.
Saca bocados.
Triángulos.
Barrénas.
Berbiquies.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Destornilladores.
Cuchillas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernios de todos tamaños.

Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17 Alicante.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.

De canónigo ó cameras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

Á LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.

Estano superior, Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Laton en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13, 15 y 17.